

d'avance à tomber facilement. Des ouvriers en enlèveront les débris, et les pénitenciers laveront les degrés et le seuil de la porte avec de l'eau bénite. Alors le Pape, une croix à la main, s'agenouillera, priera quelques instants, se relèvera, entonnera le *Te Deum*, et entrera le premier dans la basilique par la porte *Sainte*. A sa suite, la procession s'avancera. Il faut avoir été témoin de la pompe des cérémonies à Rome, pour avoir une idée de la grandeur, de la majesté d'une semblable procession et des transports de joie et d'allégresse des fidèles qui en sont les heureux spectateurs. Après que la procession aura défilé, le peuple entrera à son tour : le jubilé sera commencé.

\* \* \*

Vu l'âge avancé de Sa Sainteté Léon XIII, et de crainte que le froid ne nuise à sa santé, on travaille actuellement à diviser, par une cloison en planches, le vestibule de Saint-Pierre de manière que l'air du dehors n'arrive pas jusqu'au Pape pendant la cérémonie d'ouverture. Cette mesure de précaution a été ordonnée par le docteur Lapponi, médecin de Sa Sainteté.

\* \* \*

Le jubilé de 1900 sera exceptionnellement solennel. Nous souhaitons à ceux de nos lecteurs qui ont de la fortune d'aller faire leur jubilé à Rome. Outre le bonheur qu'ils auront d'y voir le grand Léon XIII, et d'assister aux cérémonies les plus imposantes qu'il y ait sur la terre, ils seront édifiés de voir des foules immenses de pèlerins recueillis, les églises remplies, les confessionnaux assiégés, la parole de Dieu prêchée et écoutée non-seulement dans les églises, mais encore dans les rues, en un mot des millions de chrétiens rivalisant entr'eux de piété, de zèle pour leur salut et d'amour pour le Vicaire de Jésus-Christ.